



## Réalisations 2022

# Haïti



- L'Institut interaméricain de coopération pour l'agriculture (IICA) a participé à la mise en œuvre du projet de transformation numérique de l'Agriculture avec Agriterra et les fonds du FIDA, par :
    - La formation, essentiellement virtuelle, des membres d'organisations de producteurs, sur les thèmes suivants : introduction au marketing numérique (15 participants de 5 institutions) et appui à la promotion de leurs produits ; applications numériques pour la commercialisation (Moncash, market place de Facebook, whatsapp business) pour 22 organisations.
    - Le développement, lors de différentes réunions et ateliers, de l'application mobile AgriExt, en étroite collaboration avec le Ministère de l'Agriculture, des Ressources Naturelles et du Développement Rural (MARNDR), pour la formation à distance des agriculteurs, et son lancement pour 70 participants du MARNDR, du secteur privé, des partenaires et des organisations de producteurs. L'application vise à rationaliser et à améliorer l'interaction et l'échange d'informations entre les agents de vulgarisation et les agriculteurs, ainsi qu'à faciliter l'accès aux informations prioritaires pour répondre aux problèmes des producteurs. L'application sera gérée par le MARNDR et fera partie de son système de diffusion, au moyen d'une commission spéciale créée à cet effet, avec des outils fournis par l'IICA.
  - Ce projet vise à atténuer l'effet du COVID-19 et de la crise subséquente en général, en développant des solutions numériques qui permettent une meilleure gestion interne et un meilleur accès aux marchés et au financement.
  - Dans le cadre du Projet régional financé par le Fonds vert pour le climat (FVC), l'IICA a permis :
    - La participation de l'Autorité nationale désignée à deux rencontres régionales pour la révision du document sur la Contribution nationale déterminée, afin de mettre en exergue les engagements d'Haïti à développer une économie sobre en carbone, grâce à une agriculture intelligente et organique.
    - De souligner les besoins d'Haïti en termes de renforcement des capacités afin de faire face aux défis liés aux changements climatiques dans le secteur agricole.
    - D'identifier des idées de projet avec des partenaires et le MARNDR pour le FVC.
    - D'organiser une rencontre de restitution de la 27e Conférence des parties (COP27) à la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques (CCNUCC) avec le ministère de l'Agriculture afin de créer, au sein du ministère, un groupe de travail sur les changements climatiques.
- L'objectif principal de ce projet est de renforcer les bases sur lesquelles le secteur agricole de la région



accorde une priorité aux investissements pour la résilience et d'améliorer les conditions permettant d'enrichir les rapports sur les émissions de gaz à effet de serre dans les chaînes de valeur agricoles spécifiées.

- Le consortium IICA/CATIE a renforcé les capacités des groupes de fournisseurs de biens et services agricoles grâce à l'organisation d'un total de 60 sessions de formation sur différents thèmes, ce qui a permis, jusqu'à aujourd'hui, de tenir 87,5 sessions de formation, soit 81% du total prévu de 108. Le Programme d'innovation technologique en agriculture et agroforesterie (PITAG) a pour objectif d'accroître la productivité agricole des petits agriculteurs dans certaines communes des départements du Nord, du Nord-est, de l'Artibonite, du Sud et de la Grande Anse. L'objectif général de cette consultation est de renforcer la capacité des fournisseurs de biens et de services agricoles agréés par le PITAG, ce qui doit leur permettre de fournir des conseils techniques adéquats aux agriculteurs bénéficiaires des mesures incitatives. Ce projet avec PITAG est financé par la Banque Interaméricaine de Développement (BID) par le biais du ministère de l'Agriculture.
- Grâce aux fonds du Bureau humanitaire de l'Agence des États-Unis pour le développement international (USAID), l'IICA a pu lancer le projet de réduction de la vulnérabilité alimentaire dans l'île de La Gonave. Ce projet visera à améliorer la disponibilité en céréales et protéines, à renforcer la capacité des bénéficiaires à devenir plus résilients, à alléger le fardeau des familles vulnérables par une assistance alimentaire directe, à promouvoir la production rationnelle du charbon de bois par la formation en matière de dendroénergie et la mise en place de pépinières, dans les quatre (4) sections communales visées.
- L'IICA a établi un partenariat avec l'ONG française Agronomes et vétérinaires sans frontières (AVSF) grâce à la signature d'un accord général de coopération entre les 2 institutions. L'objectif de cet accord est de mettre en commun les ressources techniques et les capacités techniques, par des actions communes pour le développement durable.